

■ 150 personnes ont participé samedi aux festivités organisées par Abo Wind pour les 10 ans de l'éolien en Charente ■ Les anti-éolien se sont invités à la fête.

Salles-de-Villefagnan: le parc éolien fête ses 10 ans

Amandine COGNARD
a.cognard@charentelibre.fr

Dix ans maintenant que l'éolien est arrivé en Charente. En 2008, c'est à Salles-de-Villefagnan que la société Abo Wind installait le premier parc de 9 éoliennes «qui est toujours en activité et fonctionne très bien», se félicite Patrick Bessière, le gérant d'Abo Wind France, qui était sur le site samedi toute la journée, pour une grande journée anniversaire qui a rassemblé environ 150 personnes. Un déjeuner sous chapiteau, un concert du groupe saintais de jazz festif Zeus Opus Compagnie, du moto-cross électrique, des jeux gonflables sur le thème du rugby... Abo Wind proposait de nombreuses animations «pour marquer le coup». Quatre joueurs du SA XV, dont Abo Wind est partenaire, sont même venus partager un moment avec les visiteurs.

«L'éolien est une bonne chose, il faut qu'on réussisse à réfléchir dans ce sens-là», assure Isabelle Ploquin, 40 ans, une habitante du village voisin de Lonnes, venue profiter en famille des animations et soutenir le principe de l'éolien. «Après il faut que ce soit bien étudié et qu'il n'y en ait pas de trop, car ça impacte nos paysages, mais celui de Villefagnan est une belle réussite», estime-t-



Les visiteurs ont pu se mesurer à quelques joueurs du SA XV, comme ici Saki Bureitakiyaca, sur les jeux gonflables. Photo A. C.

elle, en regardant son fils se mesurer à Saki Bureitakiyaca, joueur fidèle du SA XV, au jeu de l'élastique. Certains ne sont pas de cet avis, et avaient décidé de s'inviter à la fête samedi. Une trentaine d'anti-éolien, membres de différentes associations charentaises, sont venus scander leur opposition aux alentours de midi. Vêtus de tee-shirts

blancs flanqués de messages, ils ont fait irruption sous le chapiteau au moment du déjeuner espérant se faire entendre auprès des quelques maires et présidents de communautés de communes présents.

«Une chance incroyable d'avoir pu monter»

Après un échange qui a coupé court avec les membres d'Abo Wind - «j'étais prêt à discuter mais pas face à des insultes», explique le gérant national - les anti-éoliens ont finalement pris la parole. Ils ont clamé leur opposition «à l'encerclement éolien et à la destruction des espèces», évoquant «des lourdes nuisances que subissent les habitants vivant à proximité des éoliennes industrielles du Nord-Charente».

Repartis vers 13h, les «manifestants» ont laissé place à la suite des festivités. Les visiteurs qui le souhaitent ont pu monter au sommet de l'une des éoliennes du parc, arrêtée pour l'occasion.

Après avoir été harnachés et avoir écouté les quelques consignes de sécurité, ils ont pu embarquer avec l'un des techniciens d'Abo Wind dans le petit monte-charge qui mène à la tête de l'éolienne.

90 m d'ascension en près de 6 minutes, puis quelques pas sur une échelle donnent accès à une vue imprenable sur la campagne charentaise et les différents parcs éoliens. «C'est une chance incroyable de pouvoir monter dans une éolienne, découvrir comment c'est à l'intérieur, comment les techniciens travaillent, se réjouit Bernard, 42 ans, en retirant son harnais de sécurité. Et, avec ce beau temps, la vue est grandiose!»

Le parc éolien de Salles-de-Villefagnan, d'une puissance de 20,7 MW, produit un peu plus de 326 000 mégawatts heure d'électricité par an, soit l'équivalent de la consommation de 148 000 foyers. 10 ans après son installation, la Charente compte 133 MW de puissance éolienne, dont 58 % ont été mis en place par Abo Wind.



Les anti-éolien sont venus scander leur opposition.

Repro CL